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毎日寒さが厳しくなってきている季節,皆様には益々御健勝のこととお喜び申し上げます。 

さて,11 月 15 日(金) に第 5 回 PTA 運営委員会が行われましたので御報告いたします。 

 

協議事項  

1. 簗瀬霜月祭の反省・会計報告 

2. その他 

・ 次年度 PTA 所属について 

・ PTA 会室整理について 

 

ＰＴＡ会長のお話 

 皆さん，お忙しいところお集まりいただき，大変ありがとうございます。先日の霜月祭では，大雨の中催行

となりましたが，たくさんの保護者様に御協力いただき，事故や怪我無く運営できましたことに，感謝申し上

げます。まさかの大雨となり，皆様には多大なご迷惑をおかけしてしまったことをお詫び致します。しかし我々

保護者が雨を嫌うのとは裏腹に，子供達は大変楽しそうにお祭りを楽しんでおり，子供達の楽しむ姿を見ると，

やはり開催して良かったと思うわけです。執行部としても，雨天時のバックアッププランを用意していなかっ

たことは大いに反省すべき事項であり，きちんと記録に残して来年以降の運営に活かしてまいります。皆さん

も各部内で振り返り事項を引き継いでくださいますようお願い致します。本日は年内最後の運営委員会となり

ます。ここまでの各部活動を振り返り，次年度につなげてゆきましょう。 

 

 

校長先生のお話 

こんにちは。日頃よりお力添えをいただきましてありがとうございます。 

霜月祭ですが，悪天候や雨が大変という話がありましたが，子供達にはあまり関係なく，意識せず十分楽し

んでいたなというのが実感です。準備をするとか，こんな風にアトラクションをやるとか，片付けをこんな風

にするということなど，時間を短縮したことにより，片づけは子供達に見せることができて，これは良かった

なと思っています。大人が商売，売る姿を子供達が見ると，自分は将来ああやってやるんだろうなとか，片付

けを見ると，終わった後は自分も片づけをしたりするんだろうなと感じ，そうなりたいなとなっていくんです。

中学生もボランティアで来ていて，そういう先輩の姿を見て自分も来るんだろうなとなります。挨拶運動でも

８０人から来ていて，ほぼ一学年分の大所帯が来るんですよね。そのように伝統はできていくんですよね。そ

ういう意味では雨降って，子供達に色々な姿を見せることができたのは，すごく良かったと思っています。お

祭りというのはどこへ行っても地域の住民は集まるんですよね。お祭りというのは大事にしていきたい。集ま

る場であったり，子供達に見せる場であったりという意味ではすごく良かったなと思っています。 

 



簗瀬霜月祭の反省・会計報告  

 ◇会計報告  

R6 年度簗瀬霜月祭の純利益は 185,920 円となりました。ありがとうございました。 

各部，全体の活動の結果利益が出ましたので，支出が収入を超えてしまった部のマイナスは，全体の利益から

補填しました。純利益の使い方については，記念事業引当金及び備品購入に充てさせていただきます。また簗

瀬小子どもの家の利益 34,126 円は子どもの家基金へ積み立ていたします。 

 

 

 ◇反省と課題 

 執行部より 『終了時刻を早めたことに関しまして』 

悪天候時の屋外でのイベントのリスクもありますが，何をもって判断するかは，このまま継続していくと危険

があるかどうかで判断します。当日雨雲レーダー確認しながら学校とも協議をして，雨脚が強まり怪我などの

危険性もあるので時間を早める方向で考えていました。運営と安全のギリギリのところを見極めて決めたのが

12 時と決めた経緯です。その辺を御理解頂けますと大変ありがたいです。  

（各部の反省は次頁に掲載してありますので，御確認ください） 

 

 

 学校より 

※各部（特に屋外開催の部），計画の段階で雨の日バージョンがあればよかった（場所の確保等） 

※開催前日は，今年度は就学時健康診断当日欠席者の検査日と当たってしまい，検査に図書室を利用する事を

学校側から PTA 側にお知らせできていなかった。その為，検査に来た次年度の保護者ともバッティングが生

じました。今後もし，連絡調整がうまくいかないときは，学校行事を優先で，子供達がいたり，何かやってい

るようであれば，ちょっと待っていただける対応をして下さいますとありがたいです。学校の方で何か変更等

があれば，早めに伝えます。 

 

 

その他 

 ◇次年度 PTA 所属について 

毎年所属希望を出してもらっていますが，3 年に 1 回にしてはどうかという話をしていまして，新 1 年生と新

4 年生にあがるときにしようと考えています。同じ部を希望される方も多く，とくに高学年の役職を決めるタ

イミングなどを考えますと，続けて同じ部に所属しているほうが活動しやすいのではと思います。次回の運営

委員会のときまでに，正式に進め方などを執行部でまとめて提案させていただきますので，検討していること

を御報告させていただきます。 

 

 

 ◇PTA 会室整理について 

今年，室内が水濡れをしてしまい，不要なものを処分したりしましたが荷物がそのままになっている状態なで，

各部ごとわかるように壁際にまとめて整理してほしいと思います。来年度には什器やロッカーなど使いやすく

準備する予定ですので，今年度中に整頓をお願いします。 

 



来年度に向けての今後の予定 

⚫ 第 2 回部長会議             2 月 7 日（金）14：00～ 

  （出席者：執行部・各部長・各ボランティア代表）            

⚫ PTA 役員候補者推進委員会        2 月 7 日（金）14：45～ 

⚫ 第 6 回 PTA 運営委員会                  2 月 7 日（金）15：15～ 

⚫ 登校班・登下校指導担当者会議      2 月 7 日（金）未定 

⚫ 簗瀬文化スポーツ少年団指導者連絡会議  2 月 7 日（金）未定 

⚫ 会計監査                4 月上旬予定 

                                     

 

 

 

 

 
 

●執行部 

☆今回雨天でしたが,各部さんのトラブルなどにも LINE の活用がリアルタイムで即アナウンス対応ができ大変便利でした。 

☆今年は連絡事項も霜月祭全体 LINE を通して行ったので,各部・団体へ一斉に伝わることができ良かったと思います 

 

【反省点・意見】 

雨が予想される場合の救済プランについて,学校側と協議しておくべきだった。 

◇無断駐車あり，校庭への車乗り入れ時の誘導必須・強化 

朝 8 時以降,また，終了後児童がいる時間帯の車入場 NG とアナウンスしているのに,無視して入れている団体がいた。児童

がいるときなど危険要素もあったり，乗り入れ予定だった部や,地域の車両が入ってこなかったりしたので,確認も必要 

 

◇北校舎での催事部の方の休憩所（軽食等）の確保（※当日部長さんより質問がありました） 

昨年度は,会議時に休憩場所についてご質問があり,学校側の御配慮により音楽室を休憩場所として開放してくださいまし

たが,今年度は,その件について会議時にあがらなかったこともあり,抜けてしまっていたので次年度以降,軽食できる休憩

場所を要望する声があるならば,学校と相談確認が必要 

テント・片づけ 

協力者が少ない→テント天幕運び,解体,土嚢運搬など,力作業のためもう少し人手がほしい 

 

〇子供預かりについて 

前日準備の預かり時間が,準備終了時間よりお迎えの時間の方が早いため,途中で帰らなければならない方がいたので,来

年度は預かり時間の延長を検討する。→地域協議会の佐々木さんは,延長を検討しても問題ないと言ってくださいました。 

 

令和 6年度 第 42回簗瀬霜月祭 反省と課題

 



●総務部 

全体の意見 

昨年より人数が減り,前半後半に分ける事ができず,来年はくじかスーパーボールのどちらかを検討すべきではないか。 

雨天決行…急な出店場所の変更で 2 カ所離れてしまい,全体の状況や伝達不足生じた。最初から振替場所を決めてほしい。

当日ギリギリで対応に苦労した。 

事故が起きず無事に終わったが,テント内に水が溜まり子供たちに被害が及んだり,寒い中で風邪を引いたお子さんや,保

護者の方がいらっしゃるのではないかと懸念します。 

【くじ】鈴は人気でしたが,他の景品は少し残念だった。 

改善…来年は内容も含め,検討が必要。 

【お花】場所移動はあったが,集客は昨年よりよかった。 

改善…500 円のお釣りを多めに用意。ネモトさんに切り花の長いふくろを用意して頂く 

【スーパーボール】うんちが人気  

改善…配置で受付 2 人,接客 3～4 人大きいボールなどチャレンジするものがあっても良い 

 

●学年部 

あいにくの雨で目標が達成できるか不安なスタートでした。また,当日終了時間が早まり難しいかもしれないと思いました

が,終わってみれば例年並みの売上枚数を達成でき安堵しました。 

今回の天候は,執行部でも直前まで対応に悩まれたと思いますが,雨天の場合の対応を予め決めておいていただけると,こ

ちらも販売ペースなど検討できるかと思います。 

今年は準備金を用意いただき,立替の心配なく購入することができ良かったです。来年も継続お願いします。 

前日準備については,車搬入開始に合わせ１５：３０～１６：３０としましたが,低学年の預かり時間が１５：５０までの

ため時間が合いませんでした。車搬入の時間を早めるのは下校時間の関係で難しいと思いますので,預かり時間の延長を検

討いただきたいです。 

昨年同様,放送でアピールできたのはとても良かったです。天候のマイナスはありましたが,全体的に活気があり,子供たち

も楽しそうで良かったです。御対応ありがとうございました。 

 

●事業部 

前日準備集合時間の変更検討 

今までは１３時集合で,体育館準備完了後,品物提供を待つため,霜月委員を残して解散していました。しかし,解散後の品

物提供が非常に多く,霜月委員だけでの作業は大変でした。そのため,集合時間を品物提供の多い時間（１４時半～１５時

頃）に遅らせて,部員で作業を行う方向に変更したい。また,１３時集合であると,学校が５,６時間目に体育館が使用でき

ない。その調整を双方で行う必要がなくなる。 

使用済物品の販売検討 

今年,セレモニードレスを取り扱ったが需要がありませんでした。リサイクル品はフリーマーケットとして子どもの家さん

で取り扱っているので,事業部のバザーは体育着以外新品でも良いのかもしれない。 

詰め放題の袋について 

すべて売り切るために,最後に詰め放題 100 円を行うが,袋の大きさを統一したほうが良い。今年は袋が足りず,いろいろな

サイズ（そこまで違いはないが）になってしまった。 



 

●広報部 

今回初めての飲食でした。悪天候での開催の想定が甘く,ポップコーン関連の在庫が多く出ました。 

ポップコーンでは、当初,一度に 8 個作れる予定（3 分。余裕をもって 5 分で算定）で、400～500 個作れる計算でしたが,

結果,164 個しか販売できませんでした。途中から,機械の温まりが遅くなり,生産効率が大幅に下がりました。業者に確認

すると,電圧が十分でない場合や不安定な場合に起こる現象とのことでした。また,雨天のため,作る場所と販売する場所が

離れており,連携が十分ではありませんでした。 

飲み物販売では,昨年よく売れたラムネを主に,ラムネ 400,その他 86 の 486 本を販売しました。ラムネは事前に予約購入

していたため,購入量を減らすことは難しかったです。次回,販売する場合は,晴天・雨天関係なくラムネは 300 程度。あと

は直前に天気や気候を考えて購入する必要があると思いました。役割分担では,6年生は最後の祭りを楽しんでもらうため,

担当を付けず,1 年生から 5 年生で担当しました。前日準備,当日（1 部,2 部,3 部）,事前準備,に分かれて,誰もが何らかの

形で参加できるようにしました。 

直前に仕事やお子さんの体調不良で参加できなくなった方もいましたが,多くの方が自分の任された仕事を一生懸命され

ていました。 

アンケートでは全員の回答は得られませんでしたが,多くの方が今回の飲食ブースを楽しんでいました。また,ポップコー

ンへのリベンジを考えている方も複数人いました。すぐには,来年度にもう一度ポップコーンをするかは決められません

が,失敗で終わるのではなく,今回のことを生かしていろいろと改善していけたらと考えています。執行部の皆様には、場

所のこと電源のことなど,たくさんの面でサポートをいただき本当に助かりました。ありがとうございました。 

 

 

●保体部 

お菓子が予定していた個数では足りず,途中で買い出しに行くことになったため,一時アトラクションを中断することとな

りました。もっと早く気づいて対応すれば良かったと反省するとともに,来年度は事前に購入個数を増やす方向で引き継ぎ

をしたいと考えます。また,初めて体育館での開催ではありましたが,たくさんの方に来ていただき,来年度も継続して体育

館で行うことを希望いたします。 

 

 

●研修部 

良かった点  今年から自分でチャームを選んでいただき,オリジナルのキーホルダーやブレスレットを作ることができ

たので,子供たちが選ぶことを含めて楽しそうでした。 

改善点  キーホルダーの方がブレスレットより売れゆきが良く、欲しくてもできない子もわずかにおりましたので,次回

販売個数の見直しを検討する。受付周辺に人数が多い,テーブル間の通路が狭いという意見がありましたので,配置等,検討

したいと思います。 


